

Audience du Chapitre Général de l'Ordre Cistercien, le 17 octobre 2022
Salutation de l'Abbé Général Mauro-Giuseppe Lepori au Saint Père François

Saint Père !

C'est en plein Chapitre Général de l'Ordre Cistercien que nous sommes venus ici avant tout pour vous exprimer notre profonde gratitude. Comme saint Pierre, vous nous offrez la joie de la rencontre avec le Christ non seulement avec cette audience, mais à travers toutes vos paroles, vos gestes et la charité de votre prière. Nous en avons besoin pour trouver du réconfort dans les difficultés du chemin de toutes nos communautés dispersées dans le monde entier, de l'Asie aux Amériques, de l'Afrique à l'Europe. Nous en avons besoin pour apprendre aussi entre nous la beauté de la rencontre dans le Christ, c'est-à-dire la communion de l'Église, et pour la vivre dans les grandes dimensions de la prière profonde, de la passion missionnaire et du souci prioritaire pour les pauvres dont vous ne cessez de témoigner.

En ces jours de Chapitre Général, nous percevons avec une plus grande intensité les défis, parfois contradictoires, qu'il nous est demandé de relever car, si en Europe nous faisons l'expérience d'une fragilité et d'une précarité croissantes, au Vietnam nous assistons à une extraordinaire abondance de vocations qui nécessitent une formation et un accompagnement. Mais à l'école du charisme de saint Benoît et de nos Pères et Mères cisterciens nous apprenons qu'à l'intérieur de chaque défi, le Christ ressuscité nous demande fondamentalement d'accepter le défis de la foi, c'est-à-dire l'enjeu de la confiance en Lui présent parmi nous qui nous sauve de notre péché et nous demande de l'aimer et de le suivre là où il veut nous emmener.

Nous comprenons que pour vivre ce que nous sommes, pour vivre le charisme cistercien malgré nos fragilités, il est de plus en plus nécessaire de marcher ensemble, et en cela, nous devons vraiment nous ouvrir à votre appel, Saint Père, pour entrer consciemment et concrètement dans la nature synodale de l'Église, selon notre vocation et notre mission spécifiques. Nous avons encore beaucoup de chemin à parcourir pour nous rendre compte que c'est seulement de cette manière que nous avançons, que nous ne restons pas seuls et stériles et que nous suivons vraiment le Seigneur.

Chaque Chapitre Général est un temps de grâce pour renouveler la conscience du don de notre vocation. Mais c'est aussi un temps d'épreuve où nous réalisons que notre fidélité doit se poursuivre sur le chemin de la fraternité et de l'écoute mutuelle, au service du témoignage de l'amour du Christ pour le monde entier.

L'expérience et la grâce de notre Ordre est l'unité, aussi juridique, des membres féminins et masculins. Cela nous fait vivre la chaste complémentarité de la femme et de l'homme à la suite du Seigneur. Nous sommes heureux d'offrir aussi cela à l'Église et dans l'Église pour la splendeur de sa mission.

Le premier jour du Chapitre, Saint-Père, je me suis inspiré du discours que vous avez prononcé au début du parcours synodal, dans lequel vous nous avez rappelé que « communion et mission risquent de rester des termes un peu abstraits si l'on ne cultive pas une pratique ecclésiale qui exprime la réalité concrète de la synodalité, à chaque étape du chemin et du travail, favorisant l'implication effective de tous et de chacun » et que « tous sont appelés à participer à la vie de l'Église et à sa mission » (9 octobre 2021).

Merci, Pape François, de nous confirmer, aussi avec cette rencontre, dans cet appel dans lequel nous voulons renouveler aujourd'hui entre vos mains notre obéissance joyeuse et filiale !